
pag. 1 
 

Allegato alla Deliberazione n. 58 del 27/11/2014   

 

 

 

C O M U N E  d i  L A V A G N A  

Provincia di Genova 

 

 

VERBALE DEL CONSIGLIO COMUNALE 

Seduta del  27/11/2014  

 

 

 

 

 

 

 

 

TRASCRIZIONE DEGLI INTERVENTI RELATIVI ALLA DELIBERAZIONE 
DI CONSIGLIO COMUNALE N. 58   DEL 27/11/2014, AD OGGETTO:  
 

 

OGGETTO: Interrogazione del Cons. Lavarello del Gruppo Consiliare 
"Movimento 5 Stelle" inerente la moria di animali acquatici 
nel fiume Entella. 
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PUNTO N. 8 ALL’ORDINE DEL GIORNO:  INTERROGAZIONE D EL 

CONS. LAVARELLO DEL GRUPPO CONSILIARE "MOVIMENTO 5 

STELLE" INERENTE LA MORIA DI ANIMALI ACQUATICI NEL FIUME 

ENTELLA. 

  

CONS. LAVARELLO   

Ormai ci riferiamo al periodo di giugno – luglio – agosto soprattutto che 

sono accadute queste cose, anche se poi molte persone hanno segnalato 

che è successo, è perdurata purtroppo la moria di questi volatili, in verità 

non riguardava solamente Lavagna ma anche l’altra parte del fiume 

Entella, la parte di Chiavari, il pensiero è che non è che succedano, 

succedano alla foce perché arriva tutto lì probabilmente, quello che noi 

abbiamo *** è purtroppo la lentezza del muoversi tutta la macchina 

dall’A.S.L., agli enti che poi devono fare le analisi, vi è bisogno 

probabilmente che, ci auguriamo che non risucceda più niente, ma le 

prime volte se c’è bisogno di molta più rapidità di questi interventi, ho visto 

che l’Arpal era stata attivata, poi mi avevamo segnalato, il problema che 

era ottobre, fine ottobre, non mi ricordo la data, probabilmente l’analisi 

delle acque erano la cosa fondamentale da farsi, però era nei mesi di 

giugno – luglio quando hanno iniziato a vedersi i primi casi, soprattutto 

non credo sia problematica specifica solo di Lavagna, noi qui ci trovavamo 

purtroppo le carcasse perché numericamente ne abbiamo più verso la 

foce questi volatili, ma bisognerebbe quando l’Arpal interviene non si fermi 

lì nello stagnetto dove ci sono le ma vada anche un attimo a vedere quello 

che viene su dall’alto, senza andare nello Sturla, solo qualche comune 

sopra di noi.   

  

PRESIDENTE   

Brevi le assicuro che forse a parte i primi giorni di giugno in cui eravamo 

appena insediati, avevamo subito interessato sia i nostri Vigili Urbani che 

dessero un’occhiata perché c’erano comportamenti strani, sia la Guardia 

Forestale era stata interessata, che progressivamente l’Arpal e altri enti, 

purtroppo dopo 6 mesi che siamo insediati, i collegamenti e i colloqui non 

sono così rapidi come vorremmo sinceramente, pare ci siano anche dei 
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comportamenti poco chiari, prima si parlava di botulismo aviario, poi si 

parlava di veleno per topi, qualcuno ancora aggiungeva che 

probabilmente persone non adeguate forniscono il cibo e se dico cibo 

credetemi è da mettere paura, ciò che in effetti è a questi  animali che alla 

fine poi non fanno altro che ammalarsi uno con l’altro.   

Purtroppo non è facile il monitorare queste operazioni, non sono senz’altro 

semplici, però le assicuro che per farle un esempio sulla tempestività 

dell’ufficio ambiente in un momento in cui scarseggiavano gli operatori 

ecologici e quant’altro, addirittura membri dell’ufficio ambiente sono andati 

di persona a prelevare le carcasse e basta togliere, questo per dirvi che 

l’intervento e la buona volontà c’è, mi rendo conto che talvolta dovendo, 

purtroppo è obbligatorio un interfaccia con enti superiori o comunque enti 

collaterali o diversi dal nostro è difficile combinare tutto anche in tempi 

brevi, però le posso assicurare che un qualcosa di effettivamente e 

costantemente monitorato.   

Ancora questa mattina mi sono giunte voci di persone sospette che si 

avvicinavano, sembrava a fornire cibo avariato o altro, ho anche tentato 

un controllo, però purtroppo senza successo perché avvengono anche nei 

momenti più impensati, le assicuro che il problema in oggetto è 

costantemente preso comunque di mira e controllato anche in 

considerazione del sito, l’oasi faunistica etc., questi simpatici animali, 

perciò non sono sicuramente sottovalutati!   

  

 


